

PARA SABOREAR DURANTE LA SEMANA...

“En la escala de lo cósmico sólo lo fantástico tiene posibilidades de ser verdadero.”

Pierre Teilhard de Chardin



Barbara Hepworth, Grupo II (Gente esperando), 1952

PARA LEER...

BERMEJO, J.C., *Espiritualidad y Salud. Diagnóstico y cuidado espiritual*. Sal Terrae, Madrid 2021

Para recibir este material en tu casa escribe a
Servicio de Atención Espiritual
–Centro San Camilo– Tres Cantos, Madrid
xabier@sancamilo.org



De domingo a domingo

Año XIII. HOJA nº 394 - Del 3 al 9 de octubre de 2021

Manifiesto del Centro San Camilo por el Día Mundial de los Cuidados Paliativos



Con ocasión de las XVI Jornadas y el Día Mundial de los Cuidados Paliativos (9 de octubre 2021), el Centro San Camilo de Tres Cantos, proclama este manifiesto. Desde el Centro San Camilo, donde contamos con una Unidad de Cuidados Paliativos para 30 personas, cualificada

ado precisamente una sinfónica obra de arte, nos unimos al profundo deseo de una mayor difusión de la cultura paliativa y una mayor cobertura mundial de cuanto significa “paliar”.

Nuestro empeño por cuidar paliando está unido a todos aquellos que en el mundo deseamos aliviar una parte del sufrimiento generado por enfermedades incurables y, sobre todo, avanzadas. Pacientes y familias pueden vivir saludablemente como resultado de una cultura paliativa y unos servicios especializados de cuidados paliativos, prestados por equipos interdisciplinares expertos.

Cuidar no es menos que curar. Es la respuesta más humana y humanizada ante el sufrimiento inevitable del no poder curar o de encontrarnos al final de la vida. Lo físico, lo cognitivo, lo emocional, lo social, lo espiritual, son objeto de atención por parte de los profesionales especializados.

Consideramos que los Cuidados Paliativos no son la alternativa a la eutanasia, sino un derecho de los ciudadanos, por encima de unas leyes u otras que maximicen la autonomía individual que, para nosotros, es siempre relacional. La respuesta compasiva ante el sufrimiento de los demás reclama profesionalidad e integración de la paliatividad en los sistemas de protección sanitaria.

El lema del Día Mundial de los Cuidados Paliativos 2021 es: “No dejar a nadie atrás. Equidad en el acceso a los cuidados paliativos”. La limitada satisfacción de las necesidades paliativas en el mundo, reclama un movimiento prioritario de promoción de esta dimensión y estos servicios para ahorrar sufrimiento evitable y promover la genuina dignidad humana, también en el morir.

El objetivo de los cuidados paliativos es aliviar el dolor y otros síntomas que producen displacer, así como mitigar el sufrimiento físico, psicosocial, emocional y espiritual de los pacientes con enfermedades graves en fase avanzada y ayudar a los familiares de esas personas a cuidar de sus seres queridos, en contextos de desarrollo resiliente.

Nos unimos a cuantos ponen el corazón en las manos, como dijera San Camilo, trabajando en la docencia, planificación, gestión, asistencia, investigación y cuanto tenga que ver con la promoción de los Cuidados Paliativos en el mundo. Lo celebramos y felicitamos por el gran bien que se hace.

En el Centro San Camilo (Centro Asistencial con Unidad de Cuidados Paliativos para 30 pacientes y sus familias, así como Equipo de Atención Psicosocial, y Centro de Humanización de la Salud), de los religiosos camilos, trabajamos por esta noble causa. Atendemos a los pacientes interdisciplinariamente, cuidamos a sus familias antes y después del fallecimiento (contamos con un Centro de Escucha para personas en duelo), promovemos el apoyo psicosocial y espiritual con un EAPS (Equipo de apoyo psico-social de la red Obra Social La Caixa), promovemos Jornadas formativas y celebrativas gratuitas (este mes de octubre de 2020 los días 6 y 7), contamos con un Diploma de Especialización Universitaria en Cuidados Paliativos multidisciplinares en modalidad semipresencial, así como un máster de Intervención en Duelo y uno en counselling; investigamos y publicamos trabajos científicos y libros de estudio.

Las cargas se acomodan caminando

Camilo de Lelis

¡A jugar! ¡A aprender!

Busca 10 palabras de más de cuatro letras que aparecen en el evangelio de hoy. Con las letras que sobran obtendrás una frase.



D	D	I	O	A	S	C	R	S	E	O
A	U	L	H	B	O	M	B	E	R	E
Y	R	A	L	E	A	C	M	S	U	E
J	E	O	E	U	O	R	A	I	N	R
S	Z	U	T	R	I	M	A	O	G	D
H	A	E	A	P	N	E	I	M	I	A
N	O	Z	V	I	E	C	T	A	A	M
A	O	M	C	O	A	C	G	E	U	R
N	S	U	B	E	R	E	E	J	I	N
O	C	O	R	R	M	O	E	R	U	N
N	I	C	Ñ	O	E	R	D	A	P	.

Frase Anterior: Todas las obras buenas que hacemos aunque sean muy pequeñas tienen su premio

EVANGELIO (Mc 10, 2-16)

Lectura del santo Evangelio según San Marcos

En aquel tiempo, se acercaron unos fariseos y le preguntaron a Jesús, para ponerlo a prueba:

- « ¿Le es lícito a un hombre divorciarse de su mujer?»

Él les replicó:

- « ¿Qué os ha mandado Moisés?»

Contestaron:

- «Moisés Permitió divorciarse, dándole a la mujer un acta de repudio.»

Jesús les dijo:

- «Por vuestra terquedad dejó escrito Moisés este precepto. Al principio de la creación Dios "los creó hombre y mujer. Por eso abandonará el hombre a su padre y a su madre, se unirá a su mujer, y serán los dos una sola carne." De modo que ya no son dos, sino una sola carne. Lo que Dios ha unido, que no lo separe el hombre.»

En casa, los discípulos volvieron a preguntarle sobre lo mismo.

Él les dijo:

- «Si uno se divorcia de su mujer y se casa con otra, comete adulterio contra la primera. Y si ella se divorcia de su marido y se casa con otro, comete adulterio.»

Le acercaban niños para que los tocara, pero los discípulos les regañaban. Al verlo, Jesús se enfadó y les dijo:

- «Dejad que los niños se acerquen a mí: no se lo impedáis; de los que son como ellos es el reino de Dios. Os aseguro que el que no acepte el reino de Dios como un niño, no entrará en él.»

Y los abrazaba y los bendecía imponiéndoles las manos.

Cada vez que se lee este evangelio en la misa, donde los matrimonios que participan no están pensando en divorciarse, y las religiosas no pueden hacerlo, cabe pensar que podría haber sido sustituido por otro. Sin embargo, la realidad del divorcio se ha difundido tanto en los últimos años, y afecta de manera tan directa a muchas familias cristianas, que es bueno recordar el ideal propuesto por el Génesis de la compenetración plena entre el varón y la mujer. Hay motivos para dar gracias a Dios los que siguen unidos y para pedir por los que se hallan en crisis y por los que han emprendido una nueva vida.